

Petite histoire des JO

J-1



« *Tu es formidable* » ! On me l'a répété ! Le 23 mars, à la journée des volontaires à la Défense Arena, dans les vidéos des formations en ligne, dans les Webinaires, dans la formation sur site.

« *On compte sur toi pour faire de ces jeux un succès* » !

« *Tu vas vivre une expérience extraordinaire* » !

« *En temps que volontaire, ton rôle est déterminant* » !

Trop c'est trop ! Je n'y crois pas !

J'ai simplement conscience de vivre un moment historique. Plus agréable que la période de confinement Covid ! Je le souhaite rassembleur dans la période actuelle de défiance, voire d'hostilité ! Je donne du temps. On verra bien ensuite si les missions consistent à être « dame pipi » ou « garde-barrières » ! J'espère m'amuser de temps en temps !

L'aventure a commencé, il y a plus d'un an, en avril 2023 par une inscription Internet comme volontaire avec un questionnaire en ligne de 45 minutes !

Il a été évoqué le nombre de 60 000 candidats dont certains faisaient acte de candidature juste pour mettre le bazar... Les 45 minutes de questionnaires ont dû en dissuader un certain nombre... Les JO ont recruté 30 000 volontaires, les paralympiques 15 000 dont certains comme moi sont recrutés sur les deux. Autant d'hommes que de femmes (une nouveauté). Toutes tranches d'âge. Je fais partie des 75 % qui ont plus de 25 ans et des 65 % qui ne sont pas membres d'un club sportif !

En décembre, j'ai reçu trois propositions

Deux pour les JO et une pour les paralympiques comme remplaçant. Je les ai acceptées bien que les dates n'étaient pas précisées et les missions un peu vagues... Équipier de site d'entraînement, parcours épreuve sur route, gestion de site...

Les précisions sur les missions sont arrivées en janvier, puis en mai pour les dates avec la confirmation pour les paralympiques.

Pour les JO :

Les 24 et 27 juillet sur le parcours cyclisme de Vincennes.

Les 25 juillet et du 8 au 10 août sur le site d'entraînement cyclisme à Vincennes.

Je débute parfois à 6h45. D'autres jours, je finis à 21h30. Pas plus de 5 heures de suite sauf une fois 7 heures ! 6 jours de volontariat à 1h40 de chez moi ! Avec la galère des transports promise, suis-je maso ? On nous conseille de prendre les Noctibus et on nous dédie une application « transports volontaires » pour nous faciliter la tâche.

Pour les paralympiques :

Du 29 août au 31 août, puis du 2 septembre au 4 septembre et enfin les 6 et 7 septembre à La Défense Arena. Soit 8 jours de volontariat, plus facilement accessible pour moi avec le tramway. Et des horaires débutant parfois à 7h30 ou finissant à 23h pour une présence de 8 h.

La mission est encore la « gestion de site » mais cette fois-ci pour les épreuves de natation.

La remise des accréditations et de l'uniforme le 14 juin



Très bien organisée avec une prise de rendez-vous sur Internet pour éviter l'attente. Une chance pour moi, c'était Porte de Versailles ! On nous avait demandé nos tailles. Mais sur place, essaiage

pour voir ce qui nous convenait vraiment. On nous remet un pack : cartes d'accréditation pour JO et paralympiques, Je ne prends pas le pass transport puisque j'ai un pass Navigo, 3 tee-shirts, 2 pantalons (transformables en short), une veste modulable, une paire de tennis, 4 paires de chaussettes, un chapeau de soleil, une banane, le tout dans un sac. Photo souvenir.

Le tee-shirt est inspiré de la marinière française. « Avec une couleur turquoise pour être reconnaissable, du violet et du rose pour marquer les esprits » !

Et comme je suis sur le parcours cycliste, en juillet, je reçois un kit avec crème solaire, éventail, cape de pluie, gilet fluo vert (pas jaune !) et sifflet. Plusieurs se sont plaints sur les réseaux sociaux de la taille XXXL du gilet, mais ils ont fait simple : une taille unique pour tous.

Des formations diverses ...

Pour l'instant, je me tape des heures de formations en ligne (environ 12 heures annoncées). Quand j'utilise l'avance rapide, le système ne valide pas la formation et je m'enfile des quantités de sigles, les noms et les photos de toute la hiérarchie sur chaque site (responsable, adjoints, techniciens, communicants...), des vidéos de motivation... Et heureusement parfois des vidéos plus intéressantes sur la relation aux personnes étrangères, aux handicapés, la conduite à tenir en cas de violence, si je suis témoin de harcèlement ... Pas sûre que je suive donc toutes les formations d'autant plus qu'il y a des redondances quand on a plusieurs missions. Mais elles ne sont pas repérables ...

Deux Webinaires, où on nous explique qu'il faut regarder la météo avant de partir pour savoir s'il vaut mieux prendre la crème solaire ou la cape de pluie... et heureusement quelques renseignements plus utiles !

Mes critiques sont-elles dues à mon ancien métier de responsable de formation, au temps consacré et non prévu à l'origine, à l'inutilité pour moi des témoignages d'anciens volontaires et aux compliments sur mon engagement ?

En plus, des mails en pagaille. Pour ne pas saturer les communicants, on nous alerte : « Ne remercie pas quand tu reçois une réponse à une question que tu as posée » ! Bon courage à eux !



Jeudi 19 juillet, j'ai eu une formation sur le site de Vincennes. Cela permet de repérer les lieux et de tester l'uniforme avec le premier record de chaleur de l'été (33°) ! Le ruban de l'accréditation chauffe le cou. Je comprends pourquoi les salariés des JO la porte en bandoulière. Bonne idée !

Leur tenue est la même que la nôtre mais en bleu avec des nuances de violet. Une des formatrices a les ongles vernis de ces couleurs. Pas sûre que je vernisse les miens en bleu et vert !

On nous offre une gourde « Coca-cola » qui a l'avantage de rentrer dans la banane de l'uniforme et une montre Swatch carte Visa ! Je sais que je n'y connecterai pas ma carte bleue. Vive la pub !



On bavarde entre volontaires. Tous âges. Plusieurs grands sportifs et habitués des missions de volontaires pour des activités sportives. Un sera de service le 10 août jusqu'à 15h avant de faire le marathon des amateurs en nocturne ce jour là... Courage à lui !

Plusieurs ont posé des journées de congé pour être volontaires. Une fille répond à ses mails pendant la formation, debout, avec son ordi sur les bras... Ça parle anglais et français.

Une application de messagerie instantanée complète le dispositif. Certains écrivent beaucoup, postent des photos ! Il faut discerner les messages utiles postés par les responsables.

Nous aurons à nous y enregistrer à chaque arrivée et départ.

Vers le jour J

J'ai préféré rédiger ce journal plutôt que de finaliser ma formation.

On verra si je le regrette...

Prochaines étapes pour moi, les JO puis les paralympiques, deux olympiades qui me permettront de compléter cette petite histoire...

J'ai hâte d'y être ! A suivre...



Sylvie Crépy, le 23 juillet 2024